

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 29 (1921)

Heft: 1

Artikel: Pourquoi la Croix-Rouge suisse a-t-elle besoin d'argent?

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682426>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE SUISSE

Revue mensuelle des Samaritains suisses,
Soins des malades et hygiène populaire.

Sommaire

Page		Page	
Pourquoi la Croix-Rouge a-t-elle besoin d'argent?	1	Assemblée générale de l'Alliance suisse des gardes-malades, à Olten	7
Recrutement de nouveaux membres aux sections de la Croix-Rouge suisse	2	Infirmière et chirurgie	8
Le typhus pétéchial en Pologne	3	Nouvelles de l'activité des sociétés: Nyon, samaritains; Alliance suisse des gardes-malades, section de Genève; Tavannes, samaritains	10
Séance de la Direction de la Croix-Rouge suisse, à Berne	6		

Pourquoi la Croix-Rouge suisse a-t-elle besoin d'argent?

« La guerre est finie, dit-on, pourquoi donc la Croix-Rouge a-t-elle besoin de tant d'argent? »

Pourquoi?.... Parce que ses caisses sont vides; parce qu'elle a dépensé près de deux millions de francs pour procurer à nos soldats nécessiteux des sous-vêtements pendant les longs mois de l'occupation de nos frontières; parce que l'épidémie de grippe lui a coûté des sommes considérables; parce que ses « tâches de paix » sont plus nombreuses et plus coûteuses que ses tâches de guerre!

Quelles sont donc les tâches de paix de la Croix-Rouge suisse?

Elle doit former du personnel infirmier non seulement pour les champs de bataille, pour les lazarets militaires, pour les ambulances divisionnaires, mais pour soigner en tout temps la population civile, pour procurer à nos communes des infirmières capables, bien stylées, recommandables à tous les points de vue, in-

firmières de l'hygiène publique, sœurs visitantes, enquêteuses, etc.

Elle doit subventionner l'Alliance des samaritains et ses 400 sections qui préparent du personnel auxiliaire pour le soin des malades, qui organisent des dépôts de mobilier et d'ustensiles sanitaires; elle doit prévoir les cours de samaritains, les cours de soins aux malades à domicile, les cours d'hygiène sociale. Elle doit publier des journaux qui s'occupent de ces questions devant être connues dans un pays démocratique comme le nôtre, préparer le matériel d'instruction, former des moniteurs et des monitrices.

Elle doit organiser et appuyer de son influence et de ses deniers la lutte contre les épidémies, contre celles qui peuvent surgir, contre celles qui existent! Elles s'appellent: tuberculose, grippe, maladies vénériennes, cancer, typhus, etc.

Elle doit entretenir ses colonnes de transports et les avoir prêtées à marcher

au premier appel dès que cela serait nécessaire.

Elle doit pouvoir intervenir lors de catastrophes locales, régionales, cantonales, nationales. La Croix-Rouge doit être prête à envoyer du secours là où il y a une inondation et des gens sans abris, là où le feu a détruit un village, là où la famine fait son apparition, quand un tremblement de terre a ravagé une contrée.

Pour toutes ces interventions qui sont du ressort de la Croix-Rouge, notre société nationale a besoin d'argent.

Elle n'a jamais fait de collecte pour elle-même, depuis plus de 50 ans qu'elle existe. Qu'on lui donne *enfin* les moyens de secourir efficacement et promptement! Qu'on se rappelle que **la Croix-Rouge est partout où l'on souffre et partout où l'on meurt!**

D^r M^l.

Recrutement de nouveaux membres aux sections de la Croix-Rouge suisse

Organisation de la collecte en Suisse

A Bâle comme au Tessin, à Genève comme en Thurgovie, partout en Suisse nos sections de la Croix-Rouge s'occupent activement de la *cueillette de nouveaux adhérents*.

Les cartes de membre, éditées par la maison Attinger, de Neuchâtel, qui a terminé un tirage de plus de 300,000 exemplaires, car les commandes ont abondé, sont prêtes. — Citons quelques chiffres: Bâle-ville a demandé 80,000 exemplaires, le Tessin 48,000, les Grisons 25,000, Genève 30,000 (pour enfants seulement), les sections du canton de Neuchâtel en ont commandé plus de 35,000. Partout le corps enseignant et les enfants de nos écoles s'apprêtent à répandre ces cartes, de sorte que nous espérons quintupler le nombre des adhérents en 1921.

Dans certains cantons, les Départements de l'instruction publique procèdent eux-mêmes à la répartition dans toutes les écoles; ailleurs ce sont les sections de la Croix-Rouge suisse qui ont à faire ce travail. La vente se fera presque partout dans le courant de janvier et sert de moyen de propagande en vue de la collecte de février.

C'est précisément en vue de cette

Collecte du mois de février

que le Comité international de Genève met à la disposition des sections un grand nombre de moyens de propagande: Articles de journaux pouvant être modifiés selon les circonstances locales, Appels au peuple suisse (dans les trois langues nationales), Affiches du peintre Courvoisier, en grand modèle et en modèle réduit pour les petites localités, les postes de collecte, etc. Enfin, un grand nombre de *conférences* sont à prévoir dans tous nos cantons pour donner l'occasion au peuple suisse de mieux connaître l'activité de la Croix-Rouge. Dans les chefs-lieu, ces conférences seront données par des membres du Comité international; dans d'autres localités ce seront des délégués du Comité international qui parleront et expliqueront des séries de projections préparées par les soins du Comité international de Genève, projections ayant trait aux voyages des délégués en Allemagne, en France, en Russie, en Sibérie, aux Indes, en Afrique du Nord, partout enfin où le Comité inter-